



# Diputadas y diputados develan letras de oro en el Muro de Honor del salón de sesiones del Palacio Legislativo

## Boletín No. 6645

- Se trata de los nombres de Juan Ignacio Paulino Ramírez Calzada, "El Nigromante", y Leandro Valle Martínez, y la leyenda "A la Transición Democrática"

Diputadas y los diputados integrantes de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación Política develaron las letras de oro en el Muro de Honor del salón de sesiones de la Cámara de Diputados con los nombres de Juan Ignacio Paulino Ramírez Calzada, "El Nigromante", y Leandro Valle Martínez, así como de la leyenda "A la Transición Democrática".

La ceremonia fue encabezada por la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo; las vicepresidentas Karla Yuritz Almazán Burgos (Morena), Lilia Caritina Olvera Coronel (PAN) y Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), así como por la diputada secretaria Vania Roxana Ávila García (MC) y la diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena).

Por la Jucupo, estuvieron presentes su presidente, el diputado Jorge Romero Herrera (PAN), y los coordinadores Moisés Ignacio Mier Velazco (Morena), Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), Carlos Alberto Puente Salas (PVEM), Braulio López Ochoa Mijares (MC) y Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD), además de los diputados Leonel Godoy Rangel (Morena), Gerardo Fernández Noroña (PT) y Reginaldo Sandoval Flores (PT).

Previamente, el Pleno acordó inscribir dichas letras de oro en el Muro de Honor, derivado de un acuerdo de la Junta de Coordinación Política.

El documento señala que las diversas fracciones parlamentarias acordaron por unanimidad que, antes de la conclusión del presente periodo ordinario de sesiones (30 de abril del presente año), se materialice la inscripción en el Muro de Honor referente al nombre de Leandro Valle y de la leyenda "A la Transición Democrática", toda vez que dichos decretos se encuentran vigentes.



Ante este consenso, los grupos parlamentarios se pronunciaron por suscribir la iniciativa a efecto de aprobarla antes de la conclusión de esta Legislatura, para inscribir en letras de oro en el Muro de Honor del salón de plenos de la Cámara de Diputados, el nombre de Juan Ignacio Paulino Ramírez Calzada “El Nigromante”.

### **Dos figuras extraordinarias del siglo XIX**

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) señaló que en esta sesión se entrelazan dos figuras extraordinarias del siglo XIX: Leandro Valle Martínez, un general, un militar puro, liberal, reformista, e Ignacio Ramírez, “El Nigromante”, creador intelectual de las Leyes de Reforma de la Constitución de 1857.

Resaltó que en este marco también se va a develar la leyenda “A la Transición Democrática”.

### **En el Muro de Honor está inscrita la historia de México**

Por el PAN, el diputado Erandi Alejandro Aceves Sánchez comentó que en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados están inscritos los nombres de mexicanas y mexicanos ilustres, así como momentos claves en la historia nacional, cuyas vidas son ejemplo de patriotismo y amor desinteresado por México; en el Muro de Honor está inscrita la historia de México a través de los nombres de sus protagonistas y de los momentos más marcados.

Indicó que la inscripción de los nombres de Juan Ignacio Paulino Ramírez Calzada, “El Nigromante”, y de Leandro Valle Martínez y la leyenda “A la Transición Democrática” es una deuda que se tenía pendientes y abonar a reconocer uno de los momentos más importante de la historia reciente. “Se deja el mensaje por mantener un país libre, más democrático y nunca más uno autoritario”.

### **La inscripción de letras de oro invita a legislar con apertura y altura de miras**

El diputado Miguel Sámano Peralta (PRI) mencionó que después de un rezago de 36 años se plasman en el recinto legislativo de San Lázaro las letras doradas que reconocen el patriotismo del general Leandro Valle, un destacado militar liberal que defendió con valentía la soberanía nacional ante la invasión norteamericana. De igual manera, agregó, se materializa la inscripción de la leyenda “A la Transición Democrática”.



Afirmó que el Poder Legislativo tiene una deuda histórica con uno de los pensadores más relevantes del siglo XIX, don Ignacio Ramírez Calzada, uno de los ideólogos del liberalismo que a través de su pensamiento crítico revolucionó el servicio público, la educación, la justicia y las relaciones entre la Iglesia y el Estado. “La inscripción de estas letras de oro nos recuerda la grandeza de la nación y nos invita a legislar con apertura y altura de miras”.

### **Dos grandes figuras de nuestra historia**

Del PVEM, la diputada Kenia del Refugio Hernández Guerrero destacó que Leandro Valle Martínez e Ignacio Ramírez son dos grandes figuras de nuestra historia y al inscribir sus nombres en el Muro de Honor se honran los valores y principios que representan. “Recordamos su valentía, su integridad, su compromiso con la justicia y la libertad, su contribución a la construcción de la identidad y la cultura de México, pero más que un acto de reconocimiento es un sentido agradecimiento”.

Detalló que Leandro Valle fue un distinguido militar que dedicó su vida a la lucha por la libertad y la justicia, y la inscripción de su nombre en el Muro de Honor servirá como recordatorio de su contribución fundamental a los principios que sustentan la República. En el caso de Juan Ignacio Paulino Ramírez Calzada, quien fue un destacado político, escritor, periodista, maestro y abogado del siglo XIX, la inclusión de su nombre es un reconocimiento de su valiosa contribución a la herencia cultural y su labor en pro de la libertad de pensamiento.

### **Hay mucho por aprender de los políticos del siglo XIX**

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, expresó que Juan Ignacio Paulino Ramírez Calzada, “El Nigromante”, fue un gigante de la política mexicana, un genio y hombre excepcional; se dice que hablaba tres lenguas indígenas y tres lenguas extranjeras. Fue un político integérrimo y recuperó las bibliotecas que tenían los conventos e iglesias; fue presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en la primera época de Porfirio Díaz

Añadió que fue un crítico firme de la última reelección de Benito Juárez García; era un hombre libérrimo y un ejemplo excepcional de como se hace política. Por ello, dijo, debemos hacer este reconocimiento a un grande de la patria y también hoy se hace justicia al general Leandro Valle Martínez. “Tenemos mucho que aprender de los políticos liberales y conservadores del siglo XIX, de su grandeza, compromiso y congruencia para seguir impulsando a la patria”.



## Ejemplo de valentía y dedicación

El diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) dijo que Ignacio Paulino Ramírez Calzada es un ejemplo vivo de compromiso, valentía y dedicación; por eso, honremos su memoria recordando su legado y trabajando cada día por un México más justo, equitativo y libre. “Hoy reconocemos su contribución a la educación y a la justicia”.

Refirió que como ministro de Justicia y Negocios Eclesiásticos e Instrucción Pública estableció la Biblioteca Nacional y unificó la educación primaria. Agregó que su legado como defensor de reformas económicas, políticas y religiosas, su incansable lucha por una sociedad más justa y equitativa, y su dedicación a la causa liberal, inspira a trabajar por un México en donde la libertad de pensamiento sea un derecho fundamental.

## En el muro se plasma gran parte de nuestra historia

La diputada María Teresa Madrigal Alaniz (PRD) resaltó que en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados se ha plasmado gran parte de nuestra historia como nación; se trata de hombres, mujeres, instituciones y frases que han permitido hacer de México un país más justo, democrático, republicano y garantista. Por ello, la importancia de inscribir a Ignacio Ramírez, “El Nigromante”, hombre obsesionado por las ideas y por hacer un México mejor para todas y todos.

En tanto, la diputada Iliana Guadalupe Rodríguez Osuna (PRD) precisó que inscribir los nombres de Juan Ignacio Paulino Ramírez Calzada y de Leandro Valle Martínez no solo es reconocer sus aportes a la construcción de nuestra nación, sino dejar aquí un testigo de la grandeza de mujeres y hombres que han dado sus vidas a nuestro país. Inscribir la leyenda “A la Transición Democrática” es de suma importancia porque es un proceso que ha llevado más de 200 años al país y aún sigue en construcción.

